
 
 

    

 

  
 

 

 

     

   

   

 

  

  

  

 

   

 

   

 

 

  

Hessisches Kultus-Ministerium  

Elternbrief zum Schuljahr 2021/22 

Dieser Brief ist für alle Eltern und Schüler. 

Der Brief ist vom August 2021. 

Im Brief sind Infos für das neue Schul-Jahr. 

Der Brief ist vom Kultus-Ministerium. 

Das Kultus-Ministerium ist ein Amt 

für Schule und Bildung. 

Alexander Lorz ist der Chef 

vom Kultus-Ministerium. 

Herr Lorz schreibt diesen Brief für Sie. 
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Hessisches Kultus-Ministerium 

Liebe Eltern, 

die Sommer-Ferien sind vorbei. 

Ich hoffe: 

Sie hatten eine schöne Urlaubs-Zeit 

und Sie haben sich gut erholt. 

Für das neue Schuljahr wünsche ich einen guten Start. 

Hier finden Sie alle Infos zu: 

1. Schule und Corona 

2. Unser Förder-Programm: Löwenstark – der BildungsKICK 

3. Digitale Schule Hessen 

4. Ganztags-Betreuung an Grundschulen 

5. Deutsch lernen 

6. Eltern-Telefon 

Wir arbeiten im Kultus-Ministerium für gute Bildung 

und für das Wohl Ihrer Kinder. 

Unsere Pläne wollen wir Ihnen regelmäßig vorstellen. 

Bald gibt es einen Newsletter. 

Newsletter ist ein englisches Wort. 

News bedeutet: neu 

Letter bedeutet: Brief 

In dem Newsletter stehen neue Infos. 

Sie können sich auf unserer Internet-Seite anmelden. 

Dann schicken wir Ihnen eine Mail mit dem Newsletter. 

Newsletter anmelden 

Herzliche Grüße 

Ihr 

Prof. Dr. R. Alexander Lorz 
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Hessisches Kultus-Ministerium 

1.  Schule und Corona  

Präsenz-Unterricht 

Das letzte Jahr war für viele Schüler nicht einfach. 

Wie wichtig das gemeinsame Lernen ist, 

haben wir am Ende vom Schuljahr gesehen. 

Die Schüler haben ihre Freunde getroffen 

und die Lehrer wieder gesehen. 

Darüber waren alle sehr froh 

und so wollen wir im neuen Schuljahr weiter machen. 

Das gemeinschaftliche Leben und Lernen in der Schule 

liegt mir sehr am Herzen. 

In Hessen gibt es ungefähr 750-Tausend Schüler 

und 55-Tausend Lehrer. 

Für die 60-Tausend Schulanfänger 

ist der gemeinsame Unterricht besonders wichtig. 

Im Schuljahr 2021/22 soll es keinen Distanz-Unterricht 

und keinen Wechsel-Unterricht geben. 

Alle sollen jeden Tag in der Schule lernen können. 

Deshalb müssen wir uns an einige Regeln halten. 

Wir können mithelfen und den Schulalltag sicher machen. 
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Hessisches Kultus-Ministerium 

Impfung 

Wenn viele Menschen geimpft sind, 

ist der Unterricht in den Schulen sicher. 

Mit einer Impfung können Sie, liebe Eltern, 

einen Beitrag dazu leisten. 

Ich bitte Sie: 

Nutzen Sie die Impfangebote 

und sprechen Sie mit Ihren Kindern darüber. 

Wer kann sich impfen lassen? 

• alle Eltern 

• Jugendliche ab 17 Jahren 

• Kinder und Jugendliche ab 12 Jahren 

Es gibt noch keine Impfung für Kinder unter 12 Jahren. 

Wir wollen die Kinder unter 12 Jahren schützen. 

Die Schulanfänger sollen gemeinsam in der Schule lernen können. 

Deshalb bitte ich alle Eltern und Jugendlichen ab 12 Jahren: 

Lassen Sie sich impfen. 

Fragen Sie Ihren Arzt dazu. 

Sie können ohne Termin in ein Impfzentrum gehen. 
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Hessisches Kultus-Ministerium 

Besondere Regeln nach den Ferien 

Nach den Ferien wollen wir besonders vorsichtig sein. 

Das bedeutet: 

• 3 Corona-Tests in der Woche 

• Masken-Pflicht im Schul-Gebäude 

• Masken-Pflicht am Sitz-Platz 

• Masken-Pflicht im Freien bei Veranstaltungen 

Die besondere Vorsicht dauert 2 Wochen lang. 

Das ist die Zeit vom 30. August bis 10. September. 

Nach den Herbst-Ferien soll es auch zwei Wochen 

mit den besonderen Regeln geben. 

Allgemeine Corona-Regeln ab 13. September 2021 

Nach den ersten beiden Wochen 

gelten wieder die allgemeinen Regeln. 

Das bedeutet: 

• 2 Corona-Tests in der Woche 

• Masken-Pflicht im Schul-Gebäude 

• Masken-Pflicht am Sitz-Platz 

bei einer Inzidenz ab 100 

• bei Erkrankung zu Hause bleiben 

• Klassen-Fahrten sind möglich, 

aber nur in Deutschland 
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Hessisches Kultus-Ministerium 

Corona-Test-Heft 

Es gibt jetzt ein Corona-Test-Heft. 

Im Corona-Test-Heft steht: 

Wann wurde ein Corona-Test gemacht. 

Jeder Corona-Test wird im Test-Heft eingetragen. 

Der Test kann in der Schule 

oder in einem Test-Zentrum gemacht werden. 

Das neue Test-Heft ist ein wichtiger Nachweis. 

Der Nachweis hilft den Kindern und Jugendlichen in der Freizeit. 

Zum Beispiel: 

• im Kino 

• im Restaurant 

• beim Sport 

Wer geimpft ist und wer schon mal Corona hatte, 

braucht kein Test-Heft. 

Luft-Reinigung 

Die Luft im Klassen-Zimmer soll sauber sein 

und ohne Corona-Viren. 

Deshalb ist regelmäßiges Lüften sehr wichtig. 

Die Schule kann auch Luft-Filter kaufen. 

Das Land Hessen gibt der Schule Geld dafür. 

Elternbrief zum Schuljahr 2021/22 6 



 
 
 

     

 

  

 

   

 

 

 

 

   

  

 

 

  

  

 

  

  

  

  

  

  

  

  

Hessisches Kultus-Ministerium 

2.  Unser Förder-Programm  

Wir haben ein tolles Förder-Programm. 

Das Programm heißt: 

Löwenstark – der BildungsKICK 

Wegen Corona konnten viele Schüler nicht so gut lernen. 

Das Programm hilft allen Schülern. 

Es gibt viele Angebote. 

Damit jeder Schüler die Hilfe bekommt, 

die er braucht. 

Wie hilft das Förder-Programm? 

Es gibt zum Beispiel: 

• Förder-Kurse 

• Lern-Begleitung 

• Hausaufgaben-Betreuung 

• Online-Nachhilfe 

• Schwimm-Kurse 

• Ferien-Kurse 

• Beratungs-Angebote 
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Hessisches Kultus-Ministerium 

Die Corona-Pandemie hat gezeigt, 

wie wichtig die Digitalisierung in der Schule ist. 

Digitalisierung in der Schule bedeutet: 

• lernen am Computer 

•  lernen im  Internet   

Das Land Hessen hat viele Computer gekauft. 

Zum Beispiel Laptops und Tablets. 

Schüler können sich einen Computer leihen. 

Wenn sie kein Geld für einen eigenen Computer haben. 

Das Land Hessen unterstützt das digitale Lernen. 

Es gibt eine Lern-Plattform. 

Die Lern-Plattform heißt Schulportal Hessen. 

Das ist eine Web-Seite. 

https://schulportal.hessen.de/ 

Das Schul-Portal hilft den Schülern beim Lernen. 

Zum Beispiel mit: 

• Lern-Videos 

• Lern-Programmen 

• Lern-Material 
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Hessisches Kultus-Ministerium 

4.  Ganztags-Betreuung an Grundschulen  

Schule ist mehr als nur Unterricht.. 

Schule ist ein Ort zum Lernen und Erleben. 

Unser Ganztags-Angebot bedeutet: 

• gemeinsam Mittag essen 

• Spiel und Spaß am Nachmittag 

• Hausaufgaben-Betreuung 

Das Angebot ist freiwillig. 

Und das Angebot gibt es schon an vielen Grundschulen. 

Das Land Hessen gibt den Schulen Geld für die Betreuung. 

Dann können noch mehr Grundschulen 

den ganzen Tag für die Schüler da sein. 

5. Deutsch lernen 

Deutsch lesen und schreiben sind wichtige Fähigkeiten. 

für Bildung und Wissen. 

Deshalb macht das Land Hessen viel 

für guten Deutsch-Unterricht. 

Zum Beispiel: 

• Deutsch-Kurse vor der Einschulung 

• zusätzliche Deutsch-Stunde in der 4. 

Klasse 

• Noten-Punkte für Rechtschreibung ab der 9. Klasse 

in allen Fächern 
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Hessisches Kultus-Ministerium 

6.  Eltern-Telefon  

In den ersten Schulwochen gibt es oft Fragen 

zu Schule und Unterricht. 

Sie können uns anrufen. 

Und Fragen zu Schule und Unterricht stellen. 

In den ersten beiden Schulwochen 

sind wir für Sie jeden Tag für Sie da. 

Das ist die Zeit vom 30. August 2021 bis zum 6. September 2021. 

Montag bis Freitag von 9 Uhr bis 16 Uhr. 

Unsere Telefon-Nummer: 0611 368 6000 
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Hessisches Kultus-Ministerium 

Bilder in Leichter Sprache: 
© Lebenshilfe für Menschen mit geistiger Behinderung Bremen 

e.V., Illustrator Stefan Albers, Atelier Fleetinsel, 2013 

(Seiten 1-3, 8-9) 

© Alexandra Koch, Pixabay (Seite 4) 

© Inga Kramer, www.ingakramer.de (Seite 5, Seite 6 Bild 2) 

© HKM (Seiten 1, 6, 7) 

Übersetzt von: 
Landeskompetenzzentrum für Barrierefreie IT 

Büro LBIT 

Durchsetzung- und Überwachungsstelle 

Sitz: Regierungspräsidium Gießen 

Webseite: https://rp-giessen.hessen.de/%C3%BCber-

uns/beauftragte-f%C3%BCr-barrierefreie-it 

Hinweis: 
Wir benutzen nur männliche Worte, damit man den Text gut lesen 

kann. Zum Beispiel schreiben wir nur das Wort Schüler. Aber wir 

meinen damit auch Schülerinnen. Schüler können Mädchen und 

Jungen sein. Beide sind gleich wichtig. 

Wegen Corona ist der Text noch nicht geprüft. 
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